Editorial

Este número de la revista *Opinión Publica* es fruto del trabajo coordinado de autores, pares evaluadores, correctores de estilo y diagramadores de la Corporación Unificada Nacional de Educación Superior - CUN, quienes han sincronizado sus esfuerzos para ofrecer a la comunidad académica nacional e internacional un producto de calidad, que contribuye a las discusiones sobre temas diversos como las prácticas sociales inherentes a la paz, la política educativa, la coyuntura política nacional, los procesos de planeación estratégica en las empresas y las relaciones internacionales.

El primer artículo, titulado "Prácticas sociales de paz en las fiestas populares del municipio de Rivera (Huila)", es una contribución realizada por la profesora María Angélica Cachaya Bohórquez, en la que presenta un análisis en torno a las prácticas sociales de paz que se desarrollan en el Festival Departamental Infantil del Sanjuanero Huilense, un asunto pertinente para la actual coyuntura de país.

El segundo trabajo, "Política educativa para la primera infancia: prácticas de participación pedagógica en el CDI El jardín de Hesed", presenta los resultados del trabajo de grado desarrollado por John Felipe Lara Gómez y Keyla Quiñonez Tenorio en el programa de Especialización en Infancia, Cultura y Desarrollo de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Un texto que cuestiona e invita a la reflexión sobre la realidad de las políticas públicas del país frente a la infancia.

Por su parte, Claudia Carrión aportó una reflexión sobre la inclinación internacional por la ideología política de derecha. Su texto, denominado "Un giro hacia la derecha: la extrema derecha y el populismo están dominando la política mundial", discute los efectos que esta acaparadora tendencia mundial puede tener sobre la realidad de Colombia.

Para continuar con el análisis de las derechas y conectarlo con el momento transicional colombiano, el profesor Carlos Hernando Nossa Herrera presenta "La presidencia de Donald Trump y su influencia en la construcción del posconflicto en Colombia: un vistazo a los posibles escenarios". En su trabajo, Nossa reflexiona sobre la llegada a la Casa Blanca del nuevo presidente republicano y plantea algunos cambios que podrían producirse sobre las actividades de construcción de paz colombianas; algunos de estos cambios serían la reducción en los montos de ayuda financiera, nuevos condicionamientos para el acceso a esos apoyos y una nueva serie de acciones por parte de actores domésticos para lograr la simpatía del presidente estadounidense.

Por último, esta edición se cierra con el artículo de reflexión "¿De Occidente para el mundo? La teoría poscolonial y el conocimiento en relaciones internacionales", de autoría de Sebastián Rodríguez Luna, profesor de la Universidad de los Andes. Dicho trabajo, que analiza al poscolonialismo en cuanto teoría de las relaciones internacionales, señala que existe un eurocentrismo en el conocimiento de esta disciplina y que es necesario mover el locus de enunciación de los saberes científicos.

Para *Opinión Publica* este número representa la materialización de un cúmulo de esfuerzos, especialmente de los autores, a quienes agradece por compartir sus producciones con la Revista. Como de costumbre invitamos a la comunidad académica a presentar sus aportes para futuras ediciones.